
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
Ordinaria Núm. 336 

19 de Octubre de 2015 
 
 
Felipe de Jesús Álvarez Cibrián  
Arturo Feuchter Díaz 
Mauro Gallardo Pérez 
Héctor Carlos Ortíz Vázquez del Mercado 
Luis Cisneros Ruvalcaba 
Silvia Aguayo Castillo 
Araceli Sánchez Huante 
Oscar Hugo Rodríguez Ceja  
Eduardo Francisco Mejía Lucatero 
Raúl Isaías Ramírez Beas   
Néstor Aarón Orellana Téllez           

 
Néstor: Buenas tardes Consejeras y consejeros damos inicio 
formal y legal a la presente sesión ordinaria 336 hoy 19 de 
octubre   
 
Lista y declaración de quórum 
 
Néstor: doy cuenta consejero presidente que nos acompañan 
para efectos de la declaración del quórum la consejera y 
consejeros propietarios Silvia Aguayo Castillo, Héctor Carlos 
Ortíz Vázquez del Mercado, Luis Cisneros Rubalcaba, Mauro 
Gallardo Pérez y Arturo Feuchter Díaz de igual manera nos 
acompañan la consejera y consejeros suplentes que tendrán 
derecho a voto Araceli Sánchez Huante, Oscar Hugo 
Rodríguez Ceja y Raúl Isaías Ramírez Beas nos acompaña 
de igual manera el primer visitador maestro Javier Perlasca 
Chávez doy cuenta consejero presidente  
 
Presidente: bien visto lo manifestado por parte del secretario 
técnico respecto de la asistencia y en virtud declaro formal y 
legalmente instalada la presente sesión ordinaria del consejo 
ciudadano correspondiente al mes de octubre de 2015  



Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día   
 

Néstor: bien gracias continuamos con el punto dos es el 
orden del día se iniciaba este con el punto uno que se acaba 
de concluir el dos el que se desahoga la lectura el tres la 
aprobación de la minuta y acta 335 de la sesión que se 
celebró en septiembre que les hicimos llegar en la carpeta 
electrónica asimismo el comentario al informe de actividades 
de la secretaría ejecutiva cinco el comentario y estado 
procesal de las quejas el seis informe de parte del presidente 
de temas de trascendencia siete seguimiento de asuntos 
pendientes ocho propuestas de temas a tratar nueve 
anuncios y descansos diez temas para conocimiento del 
consejo y finalmente el punto once cierre de sesión es el 
orden del día para hoy pongo a consideración para la 
votación consejeras y consejeros ok se aprueba por 
unanimidad   
 
Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a 
la sesión ordinaria 335  
 
Néstor: el punto tres es la lectura la aprobación de la minuta 
que les envíe ya tienen conocimiento de esta correspondiente 
a la ordinaria 335 lo sometemos a consideración para su 
votación ok se aprueba por unanimidad acta y minuta 335 
   
Comentarios al informe de actividades de la secretaria 
ejecutiva  
 
Néstor: el punto cuatro es comentarios al informe de 
actividades de la secretaría ejecutiva lo pongo a su 
consideración si quieren que lo veamos o lo tengamos por 
visto consejeras y consejeros  
 
Varios: por visto 
 



Néstor: ok lo tenemos por visto y se aprueba por unanimidad 
tenerlo por visto   
 
Comentarios al informe mensual de quejas y estado 
procesal de las mismas  
 
Néstor: el cinco es el comentario del informe mensual de 
quejas le dejo el uso de la voz al primer visitador Javier 
Perlasca por favor  
 
Perlasca: muchas gracias con su permiso señoras consejeras 
señores consejeros presidente les comunico los datos 
relativos al informe correspondiente al mes de septiembre de 
2015 por los días del primero al treinta en lo que se refiere a 
la recepción de inconformidades ingresaron un total de 1920 
quejas en ese periodo se archivaron 1930 con las siguientes 
modalidades 1711 por acumulación 1 archivo definitivo 66 por 
conciliación 19 por desistimiento 25 por improcedencia 20 por 
incompetencia 5 por falta de interés hubo 20 archivos 
provisionales 14 quejas fueron enviadas a la CNDH no se 
envío ninguna a otra comisión de derechos humanos 23 
quejas por falta de ratificación ninguna por no aceptación o 
incumplimiento a una recomendación 21 por no tratarse de 
violaciones de derechos humanos no hubo acuerdos de no 
violación y se emitieron cinco recomendaciones para efectos 
de orientación fueron atendidos en este mismo lapso 656 
personas de las cuales 447 fueron por comparecencia 165 
vía telefónica y 44 por escrito se instruyó a los interesados en 
el trámite de los asuntos planteados los cuales a nuestro 
juicio no implicaron violaciones de derechos humanos o no 
surtieron los efectos y los requisitos legales de competencia 
para ingresarlos a su estudio o valoración es cuanto 
consejeras y consejeros  
 
Néstor: si consejero Raúl 
 



Raúl: solo solicitar que por conducto del consejero presidente 
se haga extensivo una felicitación al director del área de 
quejas y a quienes hacen sus veces en el área de 
conciliación ante el instituto del seguro social y otras 
dependencias porque por su gestión se consiguió la atención 
de una persona en un grado realmente terminable problema 
de riñones donde *****después de no querer darle servicio se 
logró que la pasarán a hemodiálisis y no tan solo eso sino 
que lo canalizaran a laboratorios privados tienen convenio o 
sea realmente ha sido brillante la intervención de la comisión 
no obstante de no ser competente y ser considerado a veces 
federal la cuestión del seguro social si nos hacen caso si nos 
escuchan y ante esa perseverancia se logran cosas 
importantes que significan la vida eh? Un agradecimiento a 
estas personas que ***en esa área y que hacen su gestión 
bien 
 
Néstor: gracias consejero alguien más, si consejero Arturo  
 
Arturo: estoy de acuerdo en apoya porque me ha tocado en lo 
personal vivir esas situaciones y lograr el éxito en las 
cuestiones que ha estado efectuando la comisión como ya lo 
dijo el compañero Raúl aunque no sea competentes en 
algunas situaciones sin embargo se tienen muy buenos 
contactos y se logran muy buenos objetivos  
 
Néstor: muy bien muchas gracias les parece si continuamos 
con el orden del día y le hacemos llegar las felicitaciones al 
director de quejas      
 

Informe de Temas de trascendencia por parte del 
presidente  
 

Néstor: pasamos entonces al punto seis que es el informe del 
presidente y como primer punto registrado es la presentación 
votación y en su caso aprobación del manual de 
procedimientos administrativos les hice llegar el documento 



en el correo es un documento que ya tenemos establecido 
que sería como el último que nos exige el Itei para la 
publicación no se imprimió por lo extenso ustedes ya 
pudieron ver lo extenso que está entonces lo pongo a su 
consideración de ustedes a que a bien tengan señalar 
consejero presidente le dejo el uso de la voz para este tema 
en particular  
 
Presidente: bien pues como ya lo habíamos dialogado 
previamente este manual ya es parte del complemento de un 
proceso que este consejo ciudadano se ha propuesto para 
dejar concluido y dar cumplimiento con ello a estos 
requerimientos pero sobre todo a lo que la ley nos establece y 
poder con ello también obtener una mejor evaluación una 
mejor calificación en toda la información fundamental que 
debe de estar en nuestra página de Internet entonces este es 
el último manual que nos queda ya aprobar de los pendientes 
yo preguntaría más bien si hay alguna observación algún 
comentario respecto a ello y de ser posible poder dar en su 
momento si no hay alguna observación pasó a su votación 
para su aprobación  
 
Raúl: como un comentario desde luego que creo que reúne 
todo lo que se ha establecido aquí dentro del consejo pero 
sería importante preveer la posición adecuación del futuro 
respecto de la legislación que se estime vigente en su 
oportunidad que deben ser adecuados sus términos 
*****condiciones en particular y realmente creo que cubre las 
expectativas que *******yo si sugiero que se apruebe con esa 
adecuación  
 
Néstor: bien alguien más? Entonces lo sometemos a votación 
consejeras y consejeros el manual de procedimientos en los 
términos que se envió para ustedes para su conocimiento con 
las observaciones que hace el consejero Raúl lo sometemos 
por favor bien entonces se queda aprobado por unanimidad 



muy bien entonces queda el tema aprobado ya retomo el 
audio en los términos que también se platicaba hace ratito 
vamos a ponerle al punto de acuerdo si les parece que quede 
abierta esa posibilidad que de acuerdo a la dinámica 
institucional si se requiere modificar algún proceso se haga se 
incluya se modifique dependiendo lo que se requiera 
continuamos con el siguiente punto es acordar el 
procedimiento e integración del comité temporal que 
designara a los ganadores del reconocimiento Francisco 
Tenamaxtle les paso las bases para que las conozcan dejo el 
uso de la voz al consejero presidente por favor consejero 
para plantear el tema  
 
Presidente: bueno haber entonces veamos en primer termino 
acordar la integración del comité temporal para la designación 
de ganadores del reconocimiento Francisco Tenamaxtle en 
ello pues yo les pregunto a ustedes más bien si el año 
pasado designamos cuatro consejeros el secretario técnico y 
un servidor como presidente éramos seis integrantes yo 
propondría si no tienen inconveniente que tenga la misma 
conformación de cuatro consejeras y consejeros 
conjuntamente con el secretario ejecutivo y un servidor pero 
para ello yo les preguntaría más bien si tienen ustedes 
algunas propuestas de consejeras y consejeros integrantes 
 
Néstor: si consejero mauro 
 
Mauro: bien este pues yo propongo a dos consejeros de la 
carpeta que se va integrar y ya de género yo propongo que 
fuera Silvia aguayo y el otro que sería Oscar Hugo y los otros 
dos pues algún otro compañero de aquí del consejo haber 
que otros dos compañeros pueden integrar ese **** 
 
Néstor: muy bien si consejero Luis 
 



Luis: yo propongo a la compañera Araceli y al compañero 
Raúl ************* 
 
Néstor: muy bien seria un primer punto de acuerdo si les 
parece someteríamos este punto a votación que quede 
conformado el comité ok queda conformado por Silvia, Oscar, 
Araceli y Raúl más el secretario ejecutivo y el consejero 
presidente muy bien sería un primer punto de acuerdo el 
siguiente punto de acuerdo si me permiten comentarles sería 
establecer la fecha en la que se reuniría este comité dejar un 
margen de tal fecha a tal fecha con la finalidad de que se 
tengan ya los elegidos para que en la sesión ordinaria del 
mes de oviembre el pleno del consejo lo ratifique y tengamos 
el tiempo suficiente para mandar hacer los reconocimientos 
entonces si van al punto quinto perdón a la base quinta nos 
dice las propuestas deben darse a conocer al comité 
calificador a mas tardar el día ahí podemos establecer ya que 
día se les tiene que hacer llegar a ustedes la secretaría 
ejecutiva e incluso los que ustedes aporten para que se 
socialicen con todos los integrantes aunque desde luego 
también con los del comité entonces que día se podría 
establecer como fecha limite para hacer llegar las propuestas 
estamos a 19 de octubre de 2015 
 
Presidente: pues el 20 de noviembre les parece bien?   
 
Raúl: no es que vamos a sesionar el día 16  
 
Presidente: ah y ese día tendríamos que designar ah pues 
entonces al viernes anterior no?  
 
Raúl: viernes anterior me parece bien  
 
Presidente: viernes 13 de noviembre  
 
Néstor: ok entonces  



 
Silvia: en la mañana?  
 
Néstor: no hagan de cuenta que esta fecha sería para hacer 
llegar a los  
 
Presidente: jueves doce de noviembre para que el viernes 
pueda sesionar la comisión  
 
Varios comentarios  
 
Néstor: el día 12  
 
Presidente: para venir ya con la propuesta del pleno   
 
Néstor: entonces ok las propuestas deben entregarse al 
comité calificador a más tardar el día 12 de noviembre para 
que el comité haga la selección de los cinco primeros a más 
tardar el día siguientes sería entonces les parece 13 de 
noviembre entonces miren la base quinta quedaría así las 
propuestas deben de darse a conocer al comité calificador a 
más tardar el día 12 de noviembre para que el comité haga la 
selección de los cinco premiados a más tardar el día 13 de 
noviembre y el día siguiente se reúne el comité les parece 
bien? Entonces sería este otro punto de acuerdo que 
someteríamos a votación que quede la base quinta en esos 
términos que los leímos muy bien queda aprobado por 
unanimidad con esto estaríamos concluyendo el segundo 
tema del consejero presidente y pasaríamos al tercer tema 
que es que se defina de ser posible en esta sesión quien 
ocuparía el lugar en el presidium el día del evento de la 
declaración universal de los derechos humanos si adelante 
consejero presidente 
 
Presidente: alguien quiere proponer? Pues hemos 
acostumbrado a que se designe mujeres compañeras en 



virtud de que también luego la representación en el presidium 
por las personas que ocupan los cargos en primer nivel en el 
estado son puros hombres normalmente no hay mujeres pues 
debemos tener presencia femenina y ya habíamos hablado 
de una rotación no se si pueda hablarse a quien le 
correspondería de las que garantizan su permanencia como 
consejeras  
 
Néstor: si de hecho en el rol que tenemos para la ocupación 
de presidium toca a la consejera Araceli Sánchez Huante  
 
Presidente: pues que se someta a votación  
 
Néstor: que se someta a votación continuando con el rol 
establecido para que sea ella quien ocupe el presidium bien 
se aprueba por unanimidad y les informo consejeras y 
consejeros que a las 18:58 se incorpora a la sesión el 
consejero Eduardo Francisco Mejía Lucatero bien con ello 
tenemos agotado el punto seis del orden del día  
    
Seguimiento de asuntos pendientes.  
 
Néstor: continuamos entonces con el punto siete que es el 
seguimiento de asuntos pendientes les informo consejeras y 
consejeros que tenemos por ejemplo el tema del consejero 
Carlos Ortíz como recordarán había propuesto que les 
hiciéramos llegar a los presidentes municipales ya en 
funciones el resultado del diagnostico a los puestos de 
socorro ya se hizo llegar esa información consejero en esa 
etapa estamos se les entregó a todos ellos incluso se 
comunico César Orozco con usted entonces ya esta 
entregada esa petición el siguiente punto es el diagnostico de 
salud no se ha llevado a cabo ya ha platicado el presidente 
las complicaciones que es de cierre de año ***pero estaremos 
al pendiente en cuanto haya la primera oportunidad 
arrancarlo el otro punto es el observatorio de la percepción 



ciudadana el ejercicio que estamos haciendo me comentó la 
maestra Livier que el dato de esa encuesta es de 128 me 
decía que a partir de mañana si usted gusta podríamos 
empezar a programar ya la siguiente etapa pero me decía ella 
que obviamente usted indicara si si le damos para adelante o 
aguantamos un poco más este ejercicio   
 
Carlos: si me gustaría pasar a la siguiente etapa la etapa 
formativa pues es difícil la etapa *****sancionadora y como 
que la sociedad va hacer más incitada **** 
 
Néstor: muy bien entonces mañana yo le informo a la 
directora de comunicación y si hubiera necesidad lo 
convocamos a alguna reunión alguien más quiere hacer algún 
comentario? Si consejero Raúl  
 
Raúl: yo solamente agregar que sumándome mucho a esa 
inquietud que ha mostrado el compañero Carlos y como 
representantes o voceros de la sociedad que somos la 
sociedad no espera que nuestro gobierno le de nada espera 
que cumpla con su función y espera mucho del ramo salud 
como lo ha estado luchando el compañero Carlos espera 
mucho del ramo seguridad todos hemos sido victimas de esos 
delincuentes que hoy los llaman pequeños delincuentes 
porque creo que están en una escuela del crimen porque el 
día de mañana secuestran y matan y el tercer rubro que 
nuestra sociedad requiere es que haya una justicia social 
entonces que dentro de las atribuciones que tenga la 
comisión de derechos humanos se luche y se busque que 
tengamos ese acercamiento con las autoridades y ese 
seguimiento en el ramo de la salud acercamiento a lo que es 
seguridad y sobre todo también en la cuestión de seguridad 
legal de las personas para establecer si es posible y seguir 
turnando **********municipales  
 



Néstor: en otro tema del mismo punto siete les informo 
consejeras y consejeros que esta el tema del consejero Oscar 
Hugo que se esta trabajando en la cuarta visitaduria se sigue 
integrando el acta de investigación no se si tenga algo que 
decir hacer uso de la voz estamos en esa etapa de la 
integración cuando haya más resultados se los informamos 
***** 
 
Presidente: por cierto ahí en ese tema en los temas de 
diagnostico de salud el jueves pasado me reuní con el alcalde 
de Guadalajara y ahí en esa reunión se le hizo entrega del 
diagnostico sobre los puestos de socorro correspondientes a 
la zona metropolitana es más hasta habló la idea de generar 
conciencia con los demás alcaldes de la zona metropolitana 
sobre dar solución a esas carencias existentes le dije que era 
parte de la iniciativa que había tenido que se impulso a través 
del consejo ciudadano y le comenté también de la inquietud y 
dijo que él estaba abierto a lo que se pueda reunir o nos 
podamos reunir con él así es que también es parte de lo que 
ahí queda  
 
Néstor: bien muchas gracias con ello tenemos concluido e 
punto siete             
 
Propuestas de Temas a Tratar  
 
Néstor: pasaríamos al punto ocho que fue temas a tratar les 
informo que no se registraron temas   
 
Anuncios y Descansos   
 
Néstor: vamos al punto nueve que es anuncios y descansos 
lo tenemos superado  
 
 
 



Temas para conocimiento del Consejo  
 
Néstor: pasamos al punto diez del orden del día les comento 
consejeras y consejeros los números en redes sociales son 
en Facebook 12,092 Twitter 1,055 si? Y en el otro tema es 
recordarles que la sesión ordinaria se tiene programada para 
el 23 de noviembre de dicho mes el presidente solicitaba 
hacer uso de la voz en este tema para proponer la 
modificación o reajuste de la sesión entonces le dejo el uso 
de la voz consejero presidente 
 
Presidente: si bueno proponer si no tienen inconveniente que 
dejáramos pendiente el lugar para definir pero que si 
pudiéramos replantear la oportunidad de sesionar el día lunes 
16 de noviembre para que las y los compañeros consejeros 
que concluyen su periodo al día siguiente pues tengamos la 
oportunidad de tener una ultima sesión bueno a reserva de 
que tendrán su derecho de buscar una reelección pero que 
no sabemos en que fecha se pueda llevar a cabo ese proceso 
y que buscáramos la forma de convocar para el día 16 a las 
seis de la tarde       
 
Néstor: muy bien esta la propuesta del consejero presidente 
que les parece pues que la sesión del mes de noviembre se 
adelante y se realice el mismo 16 a las seis de la tarde lugar 
por confirmar bien se aprueba por unanimidad    
 
Cierre de sesión 

Néstor: con lo anterior pasamos al punto once que es el cierre 
de sesión por lo que a las 19:05 horas se tiene cerrada la 
presente sesión ordinaria muchas gracias consejeras y 
consejeros   

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 


